



MEDIZINISCHE
FAKULTÄT

Otto-von-Guericke Universität
Fachschaftsrat Medizin



Protokoll der 2. Sitzung des Fachschaftsrates Medizin im Wintersemester 2016

Leipziger Straße 44

39120 Magdeburg

Telefon: +49 391 67-15164

Telefax: +49 391 67-15164

mail@fara-med.de

www.fara-med.de

Datum:
20.10.2016

Datum: Donnerstag, den 20.10.2016
Beginn: 19:05 Uhr
Ende: 21:18 Uhr

Sitzungsleitung: Hanno Brinkema
Protokoll: Albrecht Trepte

Anwesende

Hanno Brinkema (G), Niklas Leschowski, Lea Lang (G), Albrecht Trepte, Maximilian Müller, Johannes Peters (Antrag Physikumsfilm), Tarik Drewes, Franziska Hauck, Katharina Engel (G), Alexander Hönsch (Gast), Felix Mertin (G), Sarah R. Ullman (Gast), Ruth Brener (Gast), Lena Weber (Gast), Kilian Rose (Gast), Dariush Henning (Gast), Alwin Hassler (Gast), Mairin Seidenkranz (Gast), Michael Kalbfleisch (Gast), Michael Grambke (Gast), Valeen Kölling (G), Nanna Hartong (G), Hannah Ihle (Gast), Insa Frühling (Gast), Elisabeth Melzig (Antrag Use-it)

Vorbemerkungen zu den Abstimmungen:

Die Anzahl der Stimmen der gewählten Mitglieder steht in Klammern hinter der Gesamtzahl.
Beschlüsse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert.

Tagesordnung

- TOP1: Begrüßung
- TOP2: Antrag Uselt
- TOP3: Antrag Uniball
- TOP4: Antrag Physikumsfilm
- TOP5: Berichte, Aktuelles, Protokolle

TOP6: Anrechnung vorklinischer Leistungen LPA

TOP7: Lehrpreis

TOP8: Hörsaaldiskussion 3.0

TOP9: Termine, Sonstiges, Organisatorisches

TOP1: Begrüßung

Hanno eröffnet die Sitzung um 19:05. Die Beschlussfähigkeit wurde mit sechs anwesenden gewählten Mitgliedern des Fachschaftsrates festgestellt.
Allgemeine Vorstellungsrunde.

TOP2: Antrag Uselt:

Die Antragstellerin stellt das Projekt "Use- It" vor. Es handelt sich um einen alternativen, nicht kommerziellen Stadtplan, der vor allem kulturelle und nachhaltige Angebote beleuchtet. Die Antragstellerin hat er als Netzwerk vieler internationaler Städte beschrieben. Geplant sei eine Veröffentlichung als App und als Printversion. Beispieler anderer Städte wurden rumgereicht. Als Hauptzielgruppe wurden Studierende, Erstsemesterstudierende, Geflüchtete und allgemein Kunst- und kulturinteressierte Menschen genannt. Es soll jedes Jahr eine neue Auflage geben und das Feedback ist bisher weitgehend positiv. Vorstellen könnte man sich eine Verteilung im Rahmen der Ersttütten, Campus Service Center o.ä.

Rückfragen:

Wer seid ihr? → aktuell 4 Studierende

Was kommt rein und was nicht? → Hauptaugenmerk wie gesagt auf nachhaltige Projekte und kulturell interessante Orte, zB. Aerosol-Arena, Werk4 etc.

Was unterscheidet euch vom Stadtplan in der "Willkommen in Magdeburg?" → Das Projekt sei bisher nicht bekannt gewesen.

Steht der Plan kostenlos zur Verfügung? → Ja

Zum Finanzplan :Honorar der Redaktion? → 1200 Euro für 4 als Aufwandsentschädigung für ein Jahr Arbeit. Fördergelder der Fachschaften gehen nicht in die Honorare.

Was bedeutet Uselt-Europe?→ eine jährlicher Mitgliedsbeitrag 1000€ Vorteil: Magdeburg steht dann auch auf den internationalen Karten → wird dadurch vllt interessanter/bekannter. Man kann auch aussteigen

Plan für die Zukunft, Wiederkehrende Kosten?→ Kosten kommen jedes Jahr, evtl später etwas weniger. Aktuell das erste Mal. Vllt wird die Stadt später mehr Geld zuschießen

Gibt es noch andere Fördermöglichkeiten? → noch viele weitere potentielle Fördermöglichkeiten, z.B. Kulturhauptstadtbüro

Anbringung unseres FaRa-Logos?→ Ja

Fördersumme bei den Fakultäten, wie wurde es berechnet? Warum FME 500€ und andere weniger?→ 500€ bei FME, keine weitere Erklärung möglich

Welche Einnahmen sind gesichert? → Der Stura hat die volle Summe bewilligt, einige Fachschaften haben reduziert

Besprechung (ohne Gäste)

Felix: Kosten für uns hoch für uns, Summen teilweise sehr hoch

Nanna: Karten aus anderen Städten gut, aber Projekt im Aufbau ist noch etwas schwierig; stellt Änderungsantrag auf 300€

Franziska: Finanzplan des FaRas: Dazu Felix: ungefähr 1350€, Topf wäre aufgebraucht wenn alle Anträge durchgehen heute
Valeen: Mitgliedschaftsbeitrag schwierig. Was passiert danach? Befürwortet Reduzierung auf 300€
Hanno: Änderungsantrag auf 200€
Felix befürwortet Änderungsantrag auf 200€ als Anpassung an die anderen Fachschaften

Abstimmung Änderungsantrag auf 200€

Jeder hat eine Stimme pro Antrag.

Dafür 9 (5)

Dagegen: 0

Enthalten: 1 (1)

Abstimmung Förderung:

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Dafür: alle (6)

Damit wurde eine Förderung des Projektes mit 200€ beschlossen.

19:31: Antragstellerin verlässt die Sitzung.

TOP 3 Antrag Uniball

-Antragsteller nicht erschienen, wird vertagt-

TOP4 Physikumsfilm

Johannes stellt das Projekt/Konzept vor. Konzept ist weitestgehend aus früheren Sitzungen bekannt.

Es handelt sich um eine Satire auf die Vorklinik von den Physikanten des Vorjahres, "vom Stil ähnlich wie ein schlechter Comedyfilm".

Das Fördergeld wird benötigt für Kostüme und Requisiten, Kaffee und Kekse für Profs.

Aktuell fehlt nur noch der Schnitt, im Dezember ist die Vorstellung in einer Anatomievorlesung der Ersties geplant.

FaRa und Förderverein fördert in gleicher Summe

Rückfragen:

Welche Professoren/Lehrbeauftragte? → OA. Roskoden, Dr. Böckmann-Barthel, Dr. Appenrodt, Prof. Hoffman, Dr. Schlüter, Fr. Busse, Hr. Pohl, Prof. Linke,

Wie lang ist der Film? → noch nicht ganz klar. Zw 30 und 60 min

Pläne für die Zukunft? → die diesjährige Filmgruppe ist gerne Ansprechpartner für weitere Jahrgänge
Filmsoftware-Problematik? → ist privat geregelt worden

Abstimmung: Fördersumme von 80€
Jeder hat eine Stimme
Dagegen: 0
Enthaltung: 1(1)
Dafür: 9 (5)

TOP5 Berichte, Aktuelles, Protokolle

Protokoll der konstituierenden Sitzung steht zur Abstimmung:

Dagegen: 0
Dafür: 9(5)
Enthaltung: 1 (1)

Nachwuchskommission (Nanna):

Es wurde über den Hexalpreis diskutiert der mit 10.000€ dotiert ist. Er wurde in ein Stipendium umgewandelt mit gleicher Summe.

Lehrkommission (Katharina)

War am Montag, 1. LeKo mit neuem Studiendekan Prof. Frodl; Die Medizinstudium 2020 AG soll wieder aufleben, nächstes mal stellen alle Gruppen ihre Ideen und ihren Arbeitsstand vor, die Umgestaltung 4. SJ reicht noch nicht.

Es ging auch um die Zukunft des Skillslab. Ein alternatives Gebäude hinter der Psychiatrie stünde zur Verfügung, dann mit 1200m² aber auch verhältnismäßig baufällig.

Die Professur für Medizindidaktik wurde besprochen. Wird das bei uns gebraucht? Die weitgehende Meinung in unserer Runde sagt "Ja!", Rücksprache mit Fakultätsvorstand soll noch erfolgen.

Das Fit Für PJ-Projekt gibt es dieses Jahr nicht mehr. Es wurde kein ärztlicher Leiter gefunden

Die Springerproblematik ist geklärt worden: die zwei Fälle dürfen nicht mehr springen

Tag der Lehre (Alexander Hönsch)

Konzept wird erklärt, Kurse waren dieses Jahr gut besucht, zentral organisierte Workshops eher wenig, weder von Studies noch von Lehrenden. Ist das Konzept so sinnvoll für die kommenden Jahre? Es soll trotzdem an einem Tag bleiben, die Fakultäten können selbst entscheiden ob und was sie machen.

Kiste JHV (Hanno)

hat stattgefunden. Neue Chefs gewählt. Kiste kommt mit zur Erstfahrt

TreffFa (Hanno)

Zwei Treffen gewesen. Antragsformular für alle FaRas einheitlich
Demonstration wurde auch besprochen

Demonstration am 27.10.(Hanno)

Es wird Stimmung gemacht in den Jahrgängen, Heute war Besprechung mit klin. Vorstand etc. Vom TreffFa große Zustimmung, Problem war in anderen Fachschaften so nicht bekannt. Frau Dr. Scheffler aus dem Rektorat der Hauptuni hat gesagt, dass Leute von der Hauptuni teilnehmen dürfen, ohne Fehltermine zu riskieren → wir können und dürfen jetzt Werbung auf dem Hauptcampus machen.

Felix meint, es ist jetzt zu spät um Werbung am Hauptcampus zu machen. Es ist keine Zeit für weitreichende Promo mehr.

Demonstration könnte auch abgesagt werden, falls es ein akzeptables Angebot gibt bis zum Demotermin

Alternative wäre trotzdem eine Demo selbst zu organisieren, egal, wie so ein Angebot aussehen würde, aber das wäre organisationstechnisch sehr sehr schwer.

Es kommen auch ein paar Teilnehmer aus Halle, aber dort werden auch eigene Aktionen durchgeführt

Alex gibt zu bedenken, dass man die Öffentlichkeit auch anders auf das Thema aufmerksam machen könnte. Solidarität und Aktionsbereitschaft seitens der Studierenden anderer Fakultäten seien erfahrungsgemäß eher gering. Evtl etwas planen für Haushaltssitzung im November?

Alternativ wird auch die Werbung über Printmedien (Volksstimme, MZ etc.) oder Social Media besprochen. Von einem Meinungsbild wird abgesehen

Lehrproben

Es gab zwei Lehrproben in der Neurologie, diese waren sehr interessant

TOP6 Anrechnung von Leistungen durch das LPA

Hanno erklärt die Problematik: In einigen Unis wurden Leistungen in der Vorklinik erbracht die für das zweite Stex gebraucht werden , vor allem bei im Ausland Studierenden ist das gehäuft der Fall. Das LPA hatte eine neue Regelung festgelegt, die es unmöglich macht, in der Vorklinik erbrachte Leistungen für die Klinik anrechnen zu lassen, und diese Neuerung nicht ausreichend kommuniziert. Eine Leistung ist demnach nicht für verschiedene Examina gültig. Viele Studierende müssen entsprechende Leistungen jetzt doppelt machen.

Der aktuelle Stand ist, dass es jetzt eine neue Frist mit Einzelfallentscheidung gibt.

Johannes spricht das Problem der Leistungserbringung in Frei- und Urlaubssemestern an. Dies soll evtl. in einer späteren Sitzung besprochen werden

TOP7: Lehrpreis für besonderes Engagement

Vorschläge

Herr Haß (Chirurgie)

Frau Brada (SDEK)

Frau Fischer (Anatomie)

Herr Stürmer (Chemiepraktikum)

Frau Ketzer (Histologie)

Herr Laddey (Anatomie)

Vorschläge werden erklärt und verteidigt.

Felix und Katharina stellen Änderungsantrag auf Umbenennung von Herrn Haß auf Tandempreis für Herrn Haß und Herr Prof. Walcher → allgemeine Zustimmung

Abstimmung:
Jeder hat 2 Stimmen, danach Stichwahl.

Brada: 0
Fischer: 7
Stürmer: 4
Ketzer: 0
Laddey: 0
Walcher/Haß: 8

Stichwahl zwischen Frau Fischer und Hass/Walcher
Jeder hat 1 Stimme

Fischer: 3
Walcher/Haß: 7

TOP 8 Hörsaaldiskussion 3.0

Hanno erklärt das Konzept der Hörsaaldiskussion.

Soll es eine dritte Auflage der Hörsaaldiskussion geben? Ja/Nein?

Felix erklärt Aufwand von Vor- und Nachbereitung, Reichweite, Vorteile, Nachteile. Schön wäre, eine halbjährliche Veranstaltung zu etablieren

Nanna hält den Zeitraum Dezember für geeignet für eine HD 3.0.

Felix erklärt, dass die Nutzung der HD auch gut wäre zur Vorstellung der erfolgten Arbeit wie zB die Umstrukturierung des 4. SJs.

Johannes meint, es wäre gut, wenn aus jedem Fach ein Vertreter akquiriert werden könnte und eine höhere Beteiligung von studentischer Seite erreicht werden könnte.

Es wird ein Organisationsteam ernannt: Katharina, Felix und Nanna (+ in Abwesenheit Philipp) wollen es hauptverantwortlich übernehmen, Valeen möchte mitmachen und evtl ein HowTo erstellen. Hanno wird auch beiwohnen.

TOP9 Termine, Sonstiges, Organisatorisches

Sprechstunde:

Es werden dringend Leute gesucht. Die Liste geht rum. Viele Mitglieder des Fachschaftsrates haben leider Pflichtveranstaltungen zu diesem Zeitpunkt.

Promoabend:

Dienstag 22. November soll in der Kiste angefragt werden, der entsprechende Antrag kommt dann, wenn es spruchreif ist

Beisitzer für den Förderverein werden gewählt:

Interessenten: Albrecht, Sarah, Katharina

Abstimmung über alle Beisitzer:

Dafür: 10 (6)

Dagegen 0

Enthaltung: 0

Bürobeauftragter wird gewählt:

Interessenten: Nanna

Abstimmung:

Dafür: 10 (6)

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Charity-Flohmarkt:

Leute werden evtl Sachen zum Büro bringen.

21:10 Dariush verlässt Sitzung

DJ für FaRa-Battle wird gesucht:

Interessenten: Keine, Hanno fragt in der Kiste an

Sectio Chirurgica-Beauftragter wird gesucht:

Es wird besprochen evtl. die Flimmerkiste anzufragen

Musterordnung für Bachelorstudiengänge (Alex)

Diese wird angepasst. Muss dann ausgewertet werden. Bei uns an der Uni gibt es nur nur Master of Science: Immunologie. Die Musterordnung dafür kommt später.

Landeshochschulgesetz von Sachsen-Anhalt

Es soll überarbeitet werden. Wird evtl demnächst über den Verteiler kommen.

Termine:

21-23.10. Erstifahrt

25.10. JHV FMMD

27.10. Demo

3.11. Sitzung

11.-13.11. MV in Aachen

18.-20.11. FaRa Fahrt

2.-4.12. BuKo in Freiburg

21:18 Hanno beendet die Sitzung.